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４ 中 部 地 区 

1 中部中学校区青少年健全育成協議会  

 (1)  日  時 令和元年５月８日（水）午前９時００分～１１時００分 

(2)  場  所  中部中学校 図書室 

(3)  内  容 

①  市民憲章唱和 

②  開会の言葉                       

③  学区校長あいさつ（蒲郡北部小学校長）   

④  令和元年度協議会会長、副会長の承認について 

⑤  令和元年度協議会会長あいさつ （水竹町総代 永井 幸久 氏） 

⑥  来賓あいさつ  （蒲郡警察署生活安全課長 丸井 康弘 氏） 

（青少年センター所長  髙橋 茂 氏） 

⑦  協議           ・中部中学区児童生徒の様子と生徒指導上の問題点 

・令和元年度「地域ふれあい活動」について 

(4)参加者＜６２名＞    

学区総代 学区市議会議員 民生委員 ＰＴＡ会長 地区補導員 更生保護女性会 

子ども会長 主任児童委員 公民館長 保護司 ＰＴＡ関係部長 学校長 校務主任 

中部中生徒指導主事 

 

 各学校の現状報告のあと、小学校区ごとの分科

会で協議した。地域での子どもたちの様子、問題の

ある場所、本年度の地域ふれあい活動の日程・内

容・方法などを話し合った。 

＜子どもたちの様子＞ 

中部中学区の子どもたちは、新しい学年に進級し、

やる気に満ちており、落ち着いて生活できている。また、登下校の見守り活動をはじめとし

て地域の方々に見守られ、育てられており、本当にありがたい。自転車の乗り方、登下校の

様子等、交通安全には十分注意するように指導していきたい。 

＜分科会で出された意見等＞ 

・子どもの遊び場で、道路や池の周囲が危険である。注意していきたい。子どもにも公民館

の利用を呼びかけ、学習室など、安全な生活の場・遊び場を確保したい。 

・今年度より、中部中学区公共施設マネジメントが始まった。地域密着の良さを確認し、

５０年後のビジョンを考え、地域の声・要望を伝えていきたい。 

 

＜協議会全体会の様子＞ 
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2 中部中学校区青少年健全育成協議会運営委員会（地域ふれあい活動反省会） 

(1)  日  時  令和元年１１月５日（火）午前１０時００分～１１時３０分 

(2)  場  所    中部中学校 図書室 

(3)  内  容 

①  協議会会長あいさつ（水竹町総代 永井 幸久 氏） 

②  来賓あいさつ （青少年センター所長 髙橋 茂 氏） 

 ③  協議 ・児童生徒の様子について  

・問題となる遊び場、たまり場、危険箇所について 

・令和元年度ふれあい活動の反省 

(4)参加者＜３５名＞   

学区総代 学区市議会議員 民生委員代表 主任児童委員代表 地区補導員代表 

公民館長 更生保護女性会代表 子ども会会長 ＰＴＡ会長 ＰＴＡ関係部長  

保護司代表 学校長 校務主任 

各校の現状報告後、小学校区ごとの分科会で協議

した。地域での子どもたちの様子、問題のある場所、

本年度の地域ふれあい活動の反省などが話し合わ

れた。 

＜子どもたちの様子＞ 

どの学校も落ち着いた学校生活が送れている。

地域の方とのあいさつが元気よくできるように

子どもたちに呼びかけをしていきたい。ライン・ＳＮＳ等のトラブル・情報モラルに関する

学習、講習会を積極的に行う学校が増えてきている。 

＜分科会で出された意見等＞ 

・西部小地区では、今年度１１月５日より交通指導員が配置された。学校とも連携を密にし

て、子どもの登下校・交通安全に協力してくださり、本当にありがたい。 

・子どもの遊び場となる地域の公園の草刈り・整備をお願いしたい。草むらや垣根に害虫が

発生し、子どもがおもいきり遊ぶことができない時期があった。 

・「盆踊り」を地域ふれあい活動として実施した地区では、事前の練習会から参加してくだ

さる人数が増え、当日も大盛況であった。盆踊りの曲を老若男女が知っている、踊れる曲

を選んで盛り上げていきたい。 

・地域ふれあい活動の日時を中学校でしっかりと連絡できなかったため、中学生の参加が少

ない地区があった。大変申し訳ありませんでした。連絡を徹底し、たくさんの生徒が参加

して、地域で企画していただいたふれあい活動に協力していきたい。 

・学区の交通量の増加による交通事故が心配される。普段の子どもたちの登下校の様子を

確認し、自転車の乗り方等、交通安全を呼びかけていきたい。 

＜分科会の様子＞ 
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3 各地区のふれあい活動 

神ノ郷町総代区 

日 時  5 月 18 日（土） 13：00～16：00 

会 場   西部小学校運動場（参加者 500 人）   

テーマ  「西部地区体育祭」 

学区の運動会にたくさんの地域の方々が参加してくださり、大

変ありがたい。中学生も全員選手として出場しつつ、係の仕事もこ

なし、地域の運動会を盛り上げるために、活躍することができまし

た。 

 ＜生徒の感想＞ 

 

 

 

 

 

準備・片付けから、たくさんの地域の方々に協力していただい

た。競技では、コースをまわり、ニアピンチャレンジが行われた。

子どもからお年寄りまで、一緒になって真剣に競技に取り組む場

面がみられた。 

＜生徒の感想＞ 

 

 

 

 
 

今年度は、もともとあった地域の防災訓練をふれあい活動で行

った。天気もよく、小中学生がたくさん参加し、水消火器を使った

消火訓練や担架を使って運搬訓練などを実際行った。 

 

 

坂本町総代区 

日 時  6 月 16 日（日） 13：30～15：30 

会 場   中央公園グラウンド（参加者 85 人）   

テーマ  「グラウンドゴルフ大会」 

水竹町総代区 

日 時  7 月 7 日（日） 9：00～11：00 

会 場   中部中学校他（参加者 188 人）   

テーマ  「地域防災訓練」 

＜コースをまわる様子＞ 

毎年、地域の方々とたくさん関わることができて、すごくいい活動だなと思います。今回、

私は、高齢者の方々とお話をすることができました。笑顔で話してくれたので、すごくうれ

しかったし、安心しました。こんなつながりをこれからも深めていきたいです。（中３女子） 

ニアピンでは、ホールインワンなんて無理だなと思っていましたが、なんと一回で入って

びっくりしました。でも、これは練習だったので、くやしかったです。その後、お母さんが、

本番でホールインワンしました。もっとびっくりしました。（中 1 女子） 

＜体育祭開会式整列の様子＞ 

＜担架で運搬をする様子＞ 

水消火器の放水は初めてのことで、わくわくしました。子どもから大人まで楽しく防災に

ついて学び、体験することができ、とても貴重な時間になったと思います。（中３男子） 
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盆踊りを２日間にわたって実施した。今年度は、子ども

の参加を増やすことができ、大盛況であった。これから

も盆踊りで地域にふれあいの場を作っていきたい。 

＜生徒の感想＞ 

 

 

 

 

今年度、蒲郡市民会館の盆踊りが栄町の地域ふれあい活動とし

て実施された。栄町をはじめとして、港町や蒲郡市内のたくさんの

方々が参加してくださった。 

 大変暑い日となったが、地域の方々と協力して草刈り・ゴミ拾い

を行うことができた。地域のお年寄りの力をお借りして実施する

と、もっと隅々まできれいになるとご助言いただいた。  

 

清田町総代区 

 

日 時  10 月 13 日（日） 9：30～11：30 

会 場  北部小体育館（参加者 45 人） 

テーマ  「地域防災訓練」 

 清田町独自の活動として、新しく地域防災訓練を企画し、実施

した。消防署の救援が来られない時の救助活動を体験した。 

＜生徒の感想＞ 

  救急車が来れない時は、近所のみんなで協力してみんなの命を守ることが大切だと教わり

ました。災害時は、地域の人と協力して、みんなの命を守っていきたいです。AEDの使い方

は、いつでも使えるように練習して覚えておきたいです。（中２男子） 

蒲形・宮成区・ 

吉光区・蒲郡西・ 

栄町 総代区 

日 時  8 月 2・3 日（金・土）19：00～20：30 

会 場  中央小学校運動場（参加者 614 人） 

 テーマ   「盆踊り」 

栄町総代区 

日 時  8 月 10 日（土） 19：00～20：30 

会 場   蒲郡市民会館（参加者 1,200 人）   

テーマ  「盆踊り」  

中央小学区 

吉光・栄町・蒲形 

小江・蒲郡西・宮成 

日 時  9 月 1 日（日）8：00～9：00 

会 場  中央小学校運動場（参加者 300 人） 

 テーマ   「草刈り・ゴミ拾い」 

＜中央小での盆踊りの様子＞ 

 私は、盆踊りの練習会から参加しました。練習では、顔見知りの地域の方がいて、優しく

接してくださって、楽しく過ごすことができました。様々な場面での心遣いが、とてもうれ

しかったです。この盆踊りに参加したことで、地域の方や自分の町がもっと好きになれまし

た。（中３女子） 

＜中央小周辺の草取りの様子＞ 

＜市民会館での盆踊りの様子＞ 

＜AED の使い方講習会の様子＞ 


